

市民意識とズレ浮き彫り



「市議会の実態は目を覆うばかりだ」など、厳しい批判が相次いだ。開かれた議会を求めれる市民集会」=北区中之島の中央公会堂で

報告の中で、「見張り番」の秋田仁志弁護士(三二)は、「非公開理由の適用条文を見ると、市議会は「国等の機関」にあたるとか、議員の東京出張は『取締まり、監督、立入検査、交渉、人事などに関する情報報』で、議員の『個人情報』だとか、でたらめなことになる」と指摘。は、情報を非公開にせんがために、情報公開制度を

いる高槻市の「暮らしの会」から政治を変える女たちの会」の堀内雅代さん(四五)、「議員が出現先としている市議会事務局に問い合わせると、議会事務局で概要聞いただけで帰ってしいい、実際に仕事をしてい部局にはほとんど行ってないアリバイ的なものがある。視察報告書も「流水」というだけ。自分の故郷よく帰る議員もあった」

中で、市民に見せるためのではない。あなたはたがために、十三万部の人口も用意できなと断られた」などと、これが情報を得ることの難を訴えた。

尼崎市の「議会情報開を求める会」の山田さんは、「尊大」というが言うことを無視し、た議員が、不正発覚後こうからいざつに来て、権威の根拠がない

見せることを指摘した。これが「市民側にも問題がある」と、市民側にも問題があることを認めたのである。市に対し、北区に住む市民が「市民個人が行政に意見」をもつても、資料を見せてもらえない。生活に直接かかわる問題なら、議員に頼まざるを得ないのが実情だ」との声も出た。

そうした中で、山下慶喜は向こうついてい・茨木市議は、自分が五十年近く公開請求をしたことについて触れながら、「行政側は『先生、言ってくれれば出るな

出でて！音　ことわら音がいが

視察ついでに故郷帰りも

出張費公開拒む 大阪市

「見張り番」は去年十二月十四日、財政総務など六つの常任委員会が同年七月末に、東京へ一泊二日の出張をした際の支出命令書などの関係書類を公開請求したが、非公開になつてしまった。また、議員の不正出張利用している」と西尾長の姿勢を厳しく批判た。

一方、情報公開条例がな
い松原市の「つみきの会」
の小森富美枝さんは、「去
年十二月、議会に出す議案
書などを見せるよう市役所
に求めたが、『議案書は議
会で提出するためのもの
の緊張感がなくなつて、いま
まるか、議員の仕事は政
策を詰めていくことなの
で、『できたら自分でや
てくれ』と断っている。古
民が議員に頼み、議員が行
政に頼むという中で、政治

開かれた議会を 求める集会から

「出張で自分のある里に帰る議員も」一議案書は市民に見せるためのものじゃない、と言った」——。大阪市や高槻市、兵庫県尼崎、川西両市など各地の市議の不正出張や過剰接待といった市議会のあり方などを追及してきた人たちによる「開かれた議会を求める市民集会」(三十日・北区の市立中央公会堂)では、行政視察のいいかけんさや、議員・行政と市民の間にある意識の落差などを指摘する声が相次いだ。また、高槻や堺市などでは、情報公開条例に基づいて出張費や議員調査費が公開請求され、不正出張などの実態が明らかになったが、大阪市では「出張費は議員の個人情報」などとして全面非公開になつたことが報告され、自治体によって対応に大きな差があることもはつきりした。

七八

内さんは、幼稚園の問題の直接請求署名を始めた市議会の方へ、[つづけ]報告

義員頑，問頑

すのに』と言つが資料を手に入れる時は公開請求することにしてゐる。市民は公開条例をもつと使い、非公開にするなら異議申し立てを必ずするなど、もっと強く迫るべきだ』と、議員の『顔』を使つことより、市民自身が行政とのかかわりで、もっと制度や権利行使することを訴えた。